

かしわ



No. 13 令和2年2月26日 馬淵先生ご夫妻銅像横の梅

川島 元・前 親の会会長様

おめでとうございます

校長 北村 耕一

昨年6月2日に、日頃より大変お世話になっている親の会元会長 故 川島 邦夫 様・前会長 川島 好子 様ご夫妻が「横須賀市更生援護表彰」を受賞されました。1月24日、受賞を祝う会が開催され教頭と共に出席させていただきました。

会は渡辺副会長の司会進行のもと、川島前親の会会長様のお話、18名の会員の皆様のお話、齋藤元校長様、丹治前校長様のお話がありました。3時間のお祝いの会でしたが、時間が経つのを忘れる程、楽しい会でした。川島元・前 親の会会長様、おめでとうございます。

今年度の読み聞かせ会

小学部 小佐野 玲子

今年度、幼稚部と小学部では、6月・7月・12月・1月にろう者による読み聞かせの会が行われました。

本校出身の狩野さんに「10ぴきのかえる」・「せかいでいちばんおおきな家」・「まくらのせんにん」・「したきりすずめ」・「クリスマスツリー」・「おもちおぼけ」などの絵本や紙芝居を読んでもいただきました。子どもたちはとても楽しそうに、生き生きとした手話の世界に浸りこみ、感想を発表していました。また、子どもたちからのお勧めの本を読んでもいただいたときは、それぞれのうれしそうな笑顔が素敵でした。



11月2日には『紙芝居横須賀トロン座』による紙芝居の公演がありました。「月夜のやまね」・「これなあに」・「まんまるまんま」・「ブレーメンの音楽隊」・「いたずらかっぱのきずぐすり」など、どれもとてもわかりやすく、子どもたちもいきいきと集中して聞き入り、本当に楽しそうでした。幼稚部のお母様方も小学部にたくさん見に来てくださって盛況でした。



幼稚部と小学部の子どもたちが書き上げた感想を写真とともに校内に掲示してありますので、ぜひご覧ください。

高等部職場実習の様子

高等部 富山 馨太

今年度、高等部1学年の職場実習はユーコープ岩戸店と大矢部にある湘南製餡株式会社で実施させていただきました。

ユーコープ岩戸店は夏季休業期間に5日間、午前中は青果の袋付け、午後は店内の清掃や品出しを担当しました。どの作業も丁寧に行っている様子が見られ、仕事が楽しかったようです。

湘南製餡会社では土曜日を含めた4日間、餡の製造や計量しながらのどら焼き作り、ラベル張りや商品の袋詰めを行いました。4日目の午後、たい焼きの箱にラベルを貼る作業をしているところを見学させてもらいましたが、集中して黙々と進めている姿がとても印象的でした。会社の方々から、説明を受けメモを取る姿や言われたことを覚えて作業できているのをお褒めいただいたのを喜んでおり、「一生懸命に作ったものだからこそ、お客さんに美味しいと思ってもらえるんですね。」と、モノづくりに対する心構えをしっかりと教わってきたのが分かりました。今年度学んだ経験を次年度の実習や将来に向けて活かして欲しいと思います。

自分の気持ちをたくさん伝えられた一日 幼稚部校外活動(油壺マリパーク)の様子

教頭 金子 亜希子

澄み切った空に、雪をかぶった富士山が雄大に見える、とても暖かな朝でした。一人欠席で残念でしたが、子ども達は元気いっぱい駅に集合してきました。

朝の会の後、隊長のAさんを先頭にバスに順序よく乗り込みます。「教室を移動する時には廊下を整列して歩く」この習慣が校外活動随所に活かされています。

ショーが始まると、ゆががジャンプする度に大興奮、アソビが芸をすると身を乗り出して見えています。ある時、Bさんが水槽近くの壁を「トントン」とノックしました。「用事がある時に職員室や事務室のドアをたたいて、中にいる人と話す」この事も習慣づいており、「ノックをすると中に泳ぐゆがが水槽のガラスに姿を現す」と思っていた行動だったようです。とても微笑ましく感じました。

子ども達は、見た事、感じた事を友達、先生、保護者に一生懸命に伝え、友達の話も楽しそうに聞きます、先生方も子ども達に具体物を通して様々な問いかけをし、興味を持つように促していきます。



たくさん話して歩いて笑っての1日でしたが、次の日も元気に登校してくれました。お母様方にはもう一仕事、この日の出来事を絵日記に残す大役が残っていました。拝見しましたが、どれもこれも愛情いっぱいの、その時の子ども達の気持ちがとてもよく現れている素敵な絵日記でした。きっと子ども達の心に良き思い出として残ってくれるに違いありません。

小学部校外学習 美術館見学

小学部 鈴木 紀子

1月の恒例校外学習「美術館見学」に行ってきました。今年は、小型バスを利用したので、電車とバスの乗り換えの煩わしさがなく、快適な校外学習となりました。見学前に美術館の方

と3つの約束をしました。「作品にはさわらないこと」「作品を指でつかないこと」「館内を走らないこと」です。その後、「ゆっくりと作品を楽しんでくださいね。」と送り出してくださいました。

造形作品展では、同じ小学生の作品を楽しみ、中学生の巧みな作品に驚き、高校生の大作に感動していました。学年が上がるるとともに向上してくる作品の精巧さや、絵画の表現の広がりを少しでも感じる事ができたのではないのでしょうか。所蔵展に並ぶ作品を楽しむには、少し内容が難しかったかもしれません。それでも、お気に入りの見つけた子どももいて、自分なりの感性で楽しんでいたことをうれしく思いました。じっくりと時間をかけて一つ一つ丁寧に見ていた子ども、あっという間に通り抜けて屋上で鬼ごっこに興じていた子ども、様子は様々でしたが、今年度最後のみんなで一緒に校外学習を楽しく終えることができました。



3月の主な予定

詳細は学級・学部便りをご覧ください

- 3/ 2(月)幼稚部：面談、昼休み、中高生による幼稚部読み聞かせ
- 3(火)卒業生のみ1校時卒業式練習(体育館)
幼稚部：ひなまつりの会
- 4(水)自校献立、HA相談、小学部5校時卒業式練習
- 6(金)中高等部生徒総会
- 9(月)卒業式式場準備
- 10(火)卒業式予行練習
- 11(水)卒業生のみ1校時卒業式練習(体育館)
小学部：6年生を送る会
- 12(木)耳鼻科健康相談
- 16(月)卒業生のみ1校時卒業式練習(体育館)
給食終了
- 17(水)卒業式
- 24(火)幼稚部：お別れ会、式場準備、大掃除
- 25(水)離任式・修了式
- 26(木)学年末休業開始